

Monsieur le maire, Monsieur Lavoie, Mesdames et Messieurs,

C'est avec grand plaisir que j'ai accepté votre invitation. En effet, le gouvernement fédéral est fier de pouvoir s'associer avec un groupe aussi dynamique et innovateur que le vôtre. Je suis heureux de constater que le Forum économique de la région de Québec a réuni près de 400 participants provenant de 25 secteurs différents de l'économie. En effet, la Chambre de commerce et d'industrie du Québec métropolitain sait pertinemment que pour s'attaquer avec succès au développement régional, il faut réunir le plus grand nombre d'acteurs possible.

À ce titre, le gouvernement fédéral a toujours joué un rôle de facilitateur du développement régional, un rôle de soutien aux projets de développement, à la grandeur du territoire québécois, mais aussi de façon bien évidente dans la grande région de Québec. La conception du développement régional, vous êtes bien placés pour le savoir, a évolué avec le temps. Ainsi, un certain nombre de facteurs expliquent le repositionnement effectué par le Bureau fédéral de développement régional (Québec) [BFDR(Q)] et nous amènent à revoir, en tant que gouvernement, notre approche au développement régional.

L'économie mondiale est désormais pleinement intégrée. L'éloignement géographique, élément au coeur du débat sur le développement régional depuis longtemps, n'est plus un facteur négatif. L'internationalisation des échanges nous force donc à modifier la vision traditionaliste du développement régional et à l'intégrer dans le cadre plus large d'un marché sans frontières.

Les pays en développement sont rapidement en train de devenir de sérieux concurrents dans certains domaines. L'équilibre des forces économiques du marché mondial change donc.

La nouvelle économie mondiale sera fondée sur le savoir. Un développement économique réussi repose maintenant sur l'innovation technologique, la formation, les idées.

Dans ce contexte, le renouvellement stratégique du Bureau fédéral vise un seul grand objectif : aider les entrepreneurs de nos régions à réaliser leur plein potentiel de développement dans le cadre de la nouvelle économie mondiale.

Cette orientation est fondée sur un double constat bien simple : depuis plus de 15 ans, les PME [petites et moyennes entreprises] créent chaque année, au Québec comme dans l'ensemble du Canada, environ 80 p. 100 des nouveaux emplois. Par ailleurs, pour survivre et prospérer, les PME doivent se brancher résolument sur la mondialisation des marchés.

Ainsi, le BFDR(Q) a entrepris, en mars dernier, de cibler davantage son action sur le développement des PME et d'axer ses interventions autour de certains créneaux névralgiques : l'innovation technologique, le développement des marchés, la